

Geoparque: Tocopilla crece en patrimonio urbano con innovadora propuesta comunal

En el Día de los Patrimonios 2024, bien vale reconocer uno de los últimos aportes al desarrollo de la comuna de Tocopilla.

El proyecto 'Geoparque Mírador Sur' en la población Villa Pacífico Sur fue reconocido como ganador del Premio Aporte Urbano 2023 en la categoría Mejor Proyecto de Espacio de Uso Público.

La iniciativa del Minvu junto a la municipalidad fue destacada por la puesta en valor del patrimonio geológico, que corresponde a mantos rocosos del antiguo fondo marino ubicado al sur de la comuna.

Después de décadas de abandono, al inicio del estudio el área mantenía varios metros de basura y escombros, sepultando las rocas originales -material presente en gran parte de la ciudad- como es el caso de la Biblioteca Pública, montada sobre una

gran roca a la vista de más de cuatro metros de altura.

En una entrevista, el seremi de Vivienda y Urbanismo, Hernán Rodríguez, destacó la relevancia de la iniciativa a través del Programa de Espacios Públicos. "Es un proyecto que fue diseñado en conjunto con la comunidad, con la participación permanente del municipio, construido en 2019 y entregado a uso en marzo del 2020".

EXPECTATIVAS

Rodríguez agregó que "para nosotros es muy importante tener este reconocimiento, dado que es un proyecto que ha cumplido con todas las expectativas, ha sido utilizado intensamente por la comunidad y ha sido mantenido de buena forma por el municipio y eso hay que destacarlo también".

De esta manera, el plan de levantamiento buscó rescatar la



geometría original del lugar, para a partir de ello trazar el proyecto aprovechando los lugares que las rocas ofrecen, distribuyendo paseos y estares entre, sobre y bajo las rocas. Según explican, el reconocimiento de la geografía como

patrimonio responde a la identidad local, siendo el aspecto de mayor relevancia para los vecinos, quienes participaron del estudio. De esta forma, integraron la educación ambiental gracias a un establecimiento ubicado al costado

sur del parque, el cual cuenta con un acceso directo al lugar para realizar talleres en modalidad "aula al aire libre". El Premio Aporte Urbano busca visibilizar a las obras que resultan un aporte significativo y de calidad para su entorno inme-

"El proyecto transformó un espacio abandonado en una 'aula al aire libre', que reconoce la geografía como patrimonio, fomentando la educación ambiental a través de senderos que permiten la interacción directa con rocas y vegetación".

diato, así como para la comunidad que se beneficia de ellas. Esta es la novena versión del reconocimiento llevado adelante por la Cámara Chilena de la Construcción, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, el Consejo Nacional de Desarrollo Urbano, el Colegio de Arquitectos, la Asociación de Oficinas de Arquitectos y la Asociación de Desarrolladores Inmobiliario.